



# COMMISSION DES ARBITRES

Procès-verbal N°4 du 26 mars 2025

---

**Réunion plénière du mercredi 26 mars 2025 à 18 h 00**

---

**Présidence de séance : M. DEMAREZ Jean-Jacques**

---

**Présents :** Alain COUTANT, Fabrice DUPONT, Abdel EL MOUADDABE, Raphaël GOSSET (Président District), Régis LEVENT (Invité UNAF), Alice PATA, Jérémy PELTRIAUX, Emeric PETIAU, Jean-Claude ROYER, Thierry SCHMITT, Jérôme SIMON

---

**Absence excusée :** Cédric BARRE

---

## 1. - Ouverture de séance

La Commission des Arbitres présente ses sincères condoléances à M. Gilbert LELAURAIN et sa famille pour le décès de sa mère.

Le président rappelle son souhait d'avoir un climat serein lors des débats.

Le PV de CDA du 19 février 2025 est approuvé.

## 2. - Comité Directeur - Intervention R. GOSSET

La sanction demandée au Comité Directeur et la demande d'arbitre honoraire ont été validées.

Le District des Ardennes doit prendre en charge l'organisation du tournoi des Marcassins et a sollicité les membres des Commissions pour aider à cette journée.

**R. GOSSET** revient sur la dernière réunion de la Commission des Arbitres et des tensions apparues.

Il a échangé avec les différentes personnes concernées. Il évoque ensuite le devoir de réserve qui doit être de chaque instant. Il annonce que les règlements des frais pour le Futsal devraient être plus rapides. Une modification de procédure pour les frais des membres de Commission et des

Observateurs et Accompagnateurs est applicable dès la demande pour ceux de mars.

Suite au climat tendu sur les terrains en cette période, le Comité Directeur réfléchit pour la mise en place d'un règlement, des demandes ont été faites auprès d'autres Districts pour cerner les points à mettre en place.

Il rebondit également sur les rapports envoyés à la Discipline et estime que des efforts doivent être faits par les arbitres.

Le retour à l'arbitrage a été évoqué également ; le règlement Intérieur de la Commission des Arbitres permet actuellement à un arbitre de prendre deux années sabbatiques.



# COMMISSION DES ARBITRES

Procès-verbal N°4 du 26 mars 2025

## 3. - Courriers - Audition d'arbitres

Le 6 mars 2025, la réunion avec l'UNSS s'est déroulée. Une remise à jour va être effectuée. Le président va assister au prochain championnat de France UNSS qui aura lieu à Charleville au mois de juin. Il y aura un temps d'échanges avec les arbitres UNSS le mercredi.

M. Mohamed ABDELAZIZ informe la CDA de son arrêt ; elle le remercie pour les services rendus à l'arbitrage et aux clubs Ardennais.

Un courrier a été envoyé concernant des faits survenus sur une rencontre ; le président demandera un complément d'informations à cette personne.

Un arbitre adulte fait une demande exceptionnelle d'arbitrer en Jeunes le samedi. Une dérogation pour cette fin d'année est acceptée, **A. COUTANT** prendra contact avec lui.

Trois arbitres étaient convoqués. Le premier s'est excusé, il ne pourra être désigné tant qu'il ne sera pas venu en Commission. Pour le deuxième, il s'est présenté avec son père, son éducateur ainsi que le Président du Club. Il s'avère que le club lui avait annoncé des adaptations qui ne pouvaient être réellement réalisées. Son intention est plutôt de privilégier le football à l'arbitrage.

Pour le troisième, suite à plusieurs accompagnements réalisés, la Commission des Arbitres a décidé de l'arrêter dans sa fonction, ne souhaitant pas le mettre en danger ou bien de risquer des problèmes sur les matchs où il arbitrera.

Le président indique qu'un symposium réunira les présidents des CDA les 16 et 17 mai 2025.

Un arbitre a envoyé un courrier au Président du District concernant une désignation. Des explications sont données par **T. SCHMITT**.

## 4. - Formation - Stages

**J. PELTRIAUX** se dit étonné du nombre important d'absents pour le deuxième stage qui concernait principalement les Jeunes Arbitres et les Arbitres D4. Il se charge d'envoyer un mail aux personnes absentes non excusées.

Une dizaine d'arbitres se sont déplacés pour la première séance d'entraînement dirigée par Anthony USTARITZ, CTRA, en présence des présidents du District et de la CDA et de **J. PELTRIAUX**, qui prendra en charge les séances suivantes.

La formation menée le 22 mars a vu 15 nouveaux Arbitres de club être reçus. 3 s'étaient présentés pour un recyclage. Un article paraîtra sur le site du District pour indiquer quelles personnes sont titulaires de la carte Arbitre de Club.

L'IR2F va mettre en place une nouvelle Formation Initiale en Arbitrage, des remises à niveaux et de nouveaux candidats pour être formateurs verront ces nouveaux programmes dès le 26 avril à Reims.

## 5. - Désignations - Observations - Jeunes Arbitres - Arbitres Féminines

Un courrier d'explications a été envoyé par le président au club de Liart/Signy concernant la désignation de ses jeunes arbitres.



# COMMISSION DES ARBITRES

Procès-verbal N°4 du 26 mars 2025

**A. PATA** annonce la tenue d'un stage de Fidélisation à destination des Arbitres Féminines le 7 juin 2025 au CREPS de Reims. Elle a été partie prenante lors de la Journée de la Femme à Sedan. Elle regrette le manque de réponses de la part des arbitres.

**T. SCHMITT** relate des appels surprenants de la part des arbitres. Une absence sur une rencontre lui a été signalée, cette personne sera convoquée pour la prochaine Commission. Il expose la difficulté de désigner un arbitre par rapport à des soucis de locomotion.

Sur les Stagiaires Adultes du mois de février, 4 ont déjà commencé, un autre a malheureusement de nombreuses indisponibilités, le dernier n'a toujours pas pris contact avec lui. Un très bon retour lui a été fait concernant le début de certains.

Du côté d'**A. COUTANT**, des accompagnements ont eu lieu. Un Jeune arbitre n'a pas eu de chance pour son premier match, il a dû faire face à des comportements compliqués. **A. COUTANT** pose le problème des Très Jeunes Arbitres qu'il faut suivre sur des rencontres U15 et qui ne couvrent pas leurs clubs.

Des difficultés sont finalement rencontrées pour avoir des personnes pour accompagner dans le Sud des Ardennes.

Deux Jeunes Arbitres restent à voir pour l'obtention de leur écusson ainsi que 3 Observations.

La Commission des Arbitres a reçu la candidature des personnes suivantes pour l'accompagnement des Jeunes Arbitres :

Younès ACHOURI - Tony ADIN - Christophe AVELANGE - Ourida BRETON - Corentin DEART  
David DOMELIER - Ernest FREDERIC - Frederic HORNIK - Mustapha IKHLEF - Gilbert LELAURAIN  
John PELTIER - Gilles ROUX - Didier SENECHAL - Arnaud THOUE.

Le 16 avril 2025, des arbitres seront nécessaires pour couvrir des rencontres féminines U13/U14 et U14/15.

Sur le week-end où il a pris la charge de désigneur, **J.C. ROYER** a effectué une vingtaine de changements. Il lui reste peu de rapports à recevoir pour finaliser les observations.

## 6. - Commission de Discipline

La Commission de Discipline a transmis au président des soucis quant à l'absence de rapport sur certains matchs.

## 7. - UNAF

**R. LEVENT** rappelle l'organisation d'un concours de belote le 11 avril à 20 h et le Challenge Laure GOURDET le 19 avril. Il se dit également inquiet devant la recrudescence des faits et déplore aussi le problème de la réaction des arbitres sur Facebook.

**L'ordre du jour étant épuisé, le Président lève la séance à 22 h 00.**

**La prochaine réunion aura lieu le 30 avril 2025 à 18 h.**

**Jean-Jacques DEMAREZ, président**

**Fabrice DUPONT, secrétaire**